

## Heidelbeerfest in Langenwolschendorf

16.07.2022

Das Heidelbeerfest in Langenwolschendorf stellt mich vor eine besondere Herausforderung. Es gibt einfach unglaublich viele und gute Fotos, so dass ich nicht weiß, wie ich die besten davon auswählen kann, ohne das Internet damit zu fluten.



Während wir letztes Jahr beim Heidelbeerfest einen Moment im Sturzregen abpassen mussten, um halbwegs trocken zum Hofladen zu kommen, blieb es 2022 trocken, auch wenn ein ziemlicher Sturm blies.



Die Heidelbeeren waren reif, was auch die Thüringer Landwirtschaftsministerin Frau Karawanskij nach Langenwolschendorf lockte.

Auf dem Hof herrschte reges Treiben. Etliche Ehrenhoheiten waren eingeladen worden und gaben der Veranstaltung zusätzlichen Glanz.

Mit einem Bus wurden wir zu verschiedenen interessanten Punkten in der Region gefahren und konnten Dinge kennenlernen, von denen wir nichts gewusst hatten.

So hat Langenwolschendorf eine Sporthalle, in der Radball trainiert wird, der hier bereits seit 125 Jahren beliebt ist und deutsche Meister hervorgebracht hat. Wir konnten eine Vorführung sehen und staunen,

## Heidelbeerfest in Langenwolschendorf

16.07.2022

wie geschickt die Spieler mit ihren Fahrrädern auf der Stelle stehen können, ohne umzukippen und mit welcher Wucht, die Sportler den Ball nur mit dem Rad aufs Tor schießen können.



Verschiedene Trainingsrunden wurden gezeigt, und am Ende gab es natürlich ein Gruppenfoto.



Langenwolschendorf ist nicht mit Zeulenroda eingemeindet worden, sondern eigenständig. Darauf ist man stolz.

## Heidelbeerfest in Langenwolschendorf

16.07.2022

Es gibt einen Aussichtsturm. An diesem Platz ist es bereits der dritte, und man hat es geschafft, ihn in Rekordzeit durch Spenden zu realisieren noch bevor die Stahlpreise ins Unermessliche gestiegen sind. Die Aussicht soll bei klarem Wetter bis zum Völkerschlachtdenkmal in Leipzig reichen. Wir sind allerdings nicht bis ganz hinauf gestiegen, dafür reichte die Zeit nicht, und es war auch extrem stürmisch.



Der nächste Ort heißt Zeulenroda und hat ein ganz besonderes Rathaus.

# Heidelbeerfest in Langenwolschendorf

16.07.2022



Davor ist der Marktplatz, und auf diesem sind Skulpturen von Karpfen, die Wasser sprühen können. Dazu gibt es eine Geschichte:

Zwischen Greiz und Zeulenroda waren die Beziehungen nicht immer besonders gut. Es war früher üblich, dass die Zeulenrodaer Karpfen aus Greiz kriegten, nur waren diese so schlammig, dass man sie nicht haben wollte. An dieses Ereignis erinnert die Brunnenlandschaft.

Vielleicht bringt es ja Glück, die Karpfen zu küssen...

# Heidelbeerfest in Langenwolschendorf

16.07.2022



...wenn man nicht versehentlich auf den Knopf tritt, der den Wasserstrahl auslöst.

In der Provinz gelegen ist Zeulenroda nicht unbedingt ein beliebter Ort zum Wohnen. Die Firma Bauerfeind, die hier Sanitätsartikel herstellt, dürfte der größte Arbeitgeber sein. Die Strumpfindustrie, die hier früher vorherrschte, erlebte ansonsten nach der Wende ihren Niedergang.

Sehr schön ist das vier plus Sterne Bio-Seehotel mit einem herrlichen Ausblick auf den Stausee. Wer es sich leisten kann und möchte, hat in dem einstigen FDGB-Heim einen großen und gut ausgestatteten Wellness- und Fitnessbereich.



# Heidelbeerfest in Langenwolschendorf

16.07.2022



Zurück auf dem Heidelbeerhof herrschte inzwischen reges Leben. Für Eis, Kaffee und Kuchen stand eine lange Schlange an, und die Roster und Brätl oder die Heidelbeerbowle waren sehr gefragt. Auf dem Feld konnte man Heidelbeeren pflücken ohne sich zu bücken. Alles in allem ein gelungenes Fest. Der MDR berichtete darüber. Allerdings sehr kurz, und wie so oft standen im Mittelpunkt nicht die Menschen, sondern die Anwesenheit der Landwirtschaftsministerin.